



DÍA UNIVERSAL DEL NIÑO: COMISIÓN DE INFANCIA DA VOZ A LA NIÑEZ Y ADOLESCENCIA PERUANA EN MESA DE TRABAJO

En el aniversario del Día Universal del Niño, la Comisión Especial Multipartidaria de Protección a la Infancia del Congreso de la República organizó la mesa de trabajo titulada: “Avances y desafíos de la implementación de políticas en el marco de la Convención sobre los Derechos del Niño en el Perú”. Este encuentro, llevado en el Congreso de la República, congregó a representantes de organismos internacionales, instituciones estatales, organizaciones juveniles y movimientos de niñas, niños y adolescentes.

El objetivo principal de la mesa de trabajo fue reflexionar sobre los avances y desafíos en la implementación de políticas públicas dirigidas a la niñez y adolescencia, en el contexto de la conmemoración de la adopción de la Declaración Universal de los Derechos del Niño (1959) y la aprobación de la Convención sobre los Derechos del Niño (1989). Durante la jornada, se reafirmó el compromiso de garantizar que todas las niñas, niños y adolescentes disfruten plenamente de sus derechos y se promueva su participación activa en los asuntos que los afectan.

Entre los participantes destacados se contó con Francisco Javier Álvarez Gonzales, representante de UNICEF en el Perú; Rosa Margarita Chacón Malpartida, adjunta (e) de la Adjuntía de la Niñez y Adolescencia de la Defensoría del Pueblo; y Julia Rosa Cribillero Hernani, directora de la Dirección de Protección Especial del Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables. Estas intervenciones permitieron analizar la situación actual de la infancia en el Perú desde una perspectiva institucional y de cooperación internacional.

El evento también contó con la presencia de líderes de organizaciones juveniles, como Mercedes Rosalía Juárez Bocanegra, de la Comisión de Mujeres Líderes Adolescentes y Jóvenes de Lima Metropolitana (COMULIA); Jhire Giulliana Araujo Rudas, de la ONG Comisión para la Adolescencia y Juventud; y Olenka Carrillo Esquerre, presidenta del Colectivo Juega Perú.

Asimismo, participaron representantes de movimientos infantiles y juveniles, incluyendo a Joselim Mariana Huamán Flores, delegada latinoamericana del Movimiento Nacional de Niñas, Niños y Adolescentes Trabajadores Organizados del Perú (MNNATSOP); Thiago André Eche Paz, representante del CCONNA Callao; Analí Huaraca Orosco, delegada regional de Apurímac del MNNATSOP; Alon Aldair Ancco Aroni e Ismael Pinday Díaz, también del MNNATSOP; y Xiomara Rocca Luna, embajadora y miembro del Consejo Consultivo de Niñas, Niños y Adolescentes del Perú (CCONNA). Sus testimonios reflejaron la necesidad de continuar fortaleciendo espacios de participación infantil y juvenil en las decisiones que impactan sus vidas.

En sus declaraciones, Esmeralda Limachi, presidenta de la Comisión Especial Multipartidaria de Protección a la Infancia, destacó: “Hoy reafirmamos nuestro compromiso de trabajar por los derechos de la niñez y adolescencia, con una mirada inclusiva que garantice su participación activa en las políticas públicas. No podemos permitir que la vulnerabilidad de los más jóvenes siga siendo una barrera para su desarrollo pleno. La colaboración entre las instituciones y la sociedad civil es clave para avanzar en la protección de sus derechos”.

Este espacio de diálogo marcó un hito en la articulación de esfuerzos entre diversas entidades para garantizar el cumplimiento de los derechos de la infancia en el Perú, reafirmando la necesidad de una acción coordinada y sostenida.